



# えがお つながる

## 第三もみじ作業所 クッキーグループ

クッキーグループは無認可の作業所時代から三十年続いていきます。

当初は仲間・職員で色々な意見を出し合い、多くの方々の協力を得ながらのクッキー作りでした。

始めの頃は「ゾウが踏んでも壊れない」と言う評判の、かたいクッキーでした。改善するために、専門家等、様々な人から意見を頂いて、試行錯誤を繰り返してきました。安心安全なクッキー作りのために添加物の本を見て勉強し、アトピーの子どもの達のことを考えた商品作り等研究を重ねて現在のレシピが出来上がりました。

定番商品の殆どが当時のレシピのまま、ずっと続いており、今も当時の思いを引き継ぎ「身体に優しく無添加のもの」にこだわり、国産の材料を使っています。

### クッキーの 人気商品

これぞ三十年の味 オリジナルクッキー



クッキーグループは、無認可時代からのベテランから、高校卒業したばかりのルーキーまで幅広い年齢層の八名の仲間が日々沢山の注文をこなしています。千個の注文も皆が協力して成し遂げていきます。



ニコニコクッキー製作中

それぞれが役割を持ち、自信を持って仕事が出来よう取り組んでおり、一人一人が得意分野を持つ事で認め合える集団となっています。

自分が休む時には「明日休むから宜しく」と声をかけ、「〇〇さんが休みだからがんばろう」と皆で協力しています。一人でもかけると困りますが、みんなで補い合えるあたたかなグループです。

クッキーの焼き上がるあまい香りの中、お互いを認め成長しあうあたたかな雰囲気でおいしいクッキーを作っています。



製作中

## クッキー職人(達人)エイトレンジャー



この道 三十年  
抹茶型抜き職人  
森本 隆明



この道 三十年  
型抜きの達人  
土居 健二



袋詰めをしたら  
ピカイチ  
佐伯飛雄馬



数が多いほど  
目が見えり  
ラベル貼り職人  
深山 純衣



アイデアの宝庫  
新商品開発エンジニア  
石橋 美結



型抜き職人の  
後継者候補ポテビ姫  
上川恵莉菜



グループを包み込む  
計量王子  
藤本 剛生



細かな仕事はおまかせ  
個包装の達人  
伊達 睦

## 「ありがとうってうれしい」

クッキーグループ 藤本 剛生

僕は、もみじ作業所に入って二十二年です。クッキーグループでは、二十年ずっと仕事をしています。作業がしんどい時がちょっとあったけど、今は楽になりました。注文が沢山あって、やる事がいっぱいあります。忙しい時は残業してみんなががんばっています。僕は送迎車で帰るから、残業は出来ないけど、忙しい時はギリギリまで仕事をします。みんな大変だから、昼ご飯を食べてから早く仕事に入っががんばっています。僕は駅までバスに乗っているの、時々バスの運転手さんにクッキーをプレゼントしています。「おいしいク

### 羊たちは… 沈黙しません

羊年の一言「今年頑張りたいこと」

小井川さん: 頑張りたい。ベート

大藤さん: 仲間と一緒にケン玉を楽しく頑張りたい。

實近さん: 何事もマイペースで取り組む。

中川さん: お世話になった方々への恩返し

半田さん: 夢トピアの屋上で一年を通じてみんなと美味しい野菜作りを頑張ります。

山本さん: 安全運転は勿論、皆さんと笑顔で接したいと思います。

坂田さん: アルミ缶ががんばる!

甲斐切さん: 一泊旅行が楽しみだな~

澤井さん: ぼちぼち頑張れることを頑張りたいです。

香西さん: 何事も良い意味でテキトーに頑張りたい。

和氣さん: 羊年の人はやさしいよ~(みんなにやさしくしてね!)

真田さん: お金いっぱいあったらいいな~

佐藤さん: 岡山に行こうかね。

丹さん: 美味しいせんべいを作るよ!

森坂さん: おしごとをがんばりたいです。

林さん: 僕が所属してる音楽グループ「ポップザウルス」ぜひ応援してね!

茶木さん: ダンボールの仕事がんばる! 応援合戦もやりたい!



### 広障連 対県、対市交渉の報告

広障連(障害者と家族のくらしと権利をまもる広島連絡会)では、例年、行政に対して障害児・者の暮らしや制度改善に関する要望を提出し交渉を継続してきました。もみじ福祉会も広障連の加盟団体として10月2日に市、8月27日に県、にそれぞれ要望項目を設けて交渉に臨みました。

広島市との交渉では、運営の困難さが際立っているグループホームの運営ができるように、市を通じて国に対して制度改善の要望を行なうとともに、市にはその制度を補う単市の補助制度創設を求めています。

今年度の要望の特徴としては、障害者権利条約を国が批准した初年度の交渉といたうえで「条約と一般法の関係性において整合性のある制度運用を求める要求」を行なった事です。要望書の前文では「きょうされん」が行なった暮らしの実態調査に基づく障害者の貧困を訴え、条約批准国がこのような政策を進めていいのだろうか、という視点から、広島市が今取るべき施策を要望としたかたちで提言しています。

広島市では市政が転換し、今まで障害児・者の暮らしを支えてきた制度の廃止や改悪が「市の財政再建」の看板のもとに進んでいます。財政再建に伴って予算削減に転換していくのではなく大型開発や公共事業に関しては縮小どころか大幅増額に転じています。そして福祉や教育、暮らしに密着した予算は減少しているのが現状です。企業に癒着した市政運営は障害者世帯が暮らしにくうえでたいへんな困難を生み出します。特に障害福祉サービスの支給や運用の主体が市町に移行しているなかで現状はたいへん深刻なものとして受け止めます。

こうした現状を打破していくためには市民が声をあげていく「運動」が重要な役割を持っています。もみじ福祉会はこれまで民主的な視点から運動の先頭に立って道を切り開いてきた「広島障害者運動のフロントランナー」です。今こそ、障害のある方が運動のスローガンに掲げている「私たちのことを私たち抜きに決めないで」を仲間や家族の視点にたって、共にすすめていくことが重要な事だと考えます。(九内 康夫)



被災後の八木園の様子

## ひろしま土砂災害復興支援

第一もみじ作業所 井上一成

八月二十日未明に広島市を襲った集中豪雨は、安佐北区、安佐南区にかつてない土砂災害を

もたらし七十四名の尊い命を失った大惨事となりました。きょうされん会員である八木園が全壊、あさみなみ、可部つちくれの家は、床上浸水と大きな被害に見舞われました。幸い利用者、職員の方に死傷者はいなかったものの全員が日常生活に戻るには、かなりの日数がかかったようです。

土砂災害の大変な様子をテレビ・新聞等で見ると、三年前に支援に入った東日本大震災の津波による被害と似ていると思ひ、自然災害の恐ろしさを改めて感じました。もみじ作業所も二年前

の事務所火災の時に、作業所を閉所して復旧作業に臨んだ辛い時を思い出し、被災に合われた職員、仲間みなさんの心情を思うと、もみじ作業所でも何かできることがあればと、仲間の会、家族会、職員に義援金の訴えを行いました。また八月三十日の第一、第二もみじ作業所の「夏まつり」と九月十四日の第三もみじ作業所、夢トピア、ドリームハウスの「夢フェスティバル」は収益を広島土砂災害と東日本大震災の復興支援に寄付することを目的として行いました。たくさん地域の皆さんのご協力で得た収益は、きょうされん広島支部を通じて災害にあわれた三事業所に贈られま

した。本当にありがとうございました。今回の災害では、広島市において作成された災害時要支援者リストの問題、避難所生活の問題、いち早く被害状況を把握するための個人情報開示の問題、そして障害者総合支援法の問題として災害のため作業所を閉所できなければ報酬が下りないという日割り払いの問題等が明らかになりました。これらの問題についてはHDF(広島障害フオーラム)やきょうされんが、広島市に対して障害当事者として検討できる協議の場の設定を要望しています。今回の土砂災害の教訓を生かして、日頃からの地域との関係づくりや障害のある人の理解をさらに拡げる取り組みの大切さを感じました。



- 山床 義明様
- 宮崎 健次様
- 観音新町商店会様
- 南観音女性会様
- 南観音民児協様
- 観音新町町内会様
- よつば会様
- いちご会様
- 家族会様
- ヤマトナデシコ(匿名)他3名

- 森脇 英治様
- (有)ヒヤマ製麺様

ご寄付  
ありがとうございます。  
ごさいます。

(2014年8月1日~11月15日まで)

### もみじ 新しいながま



なかた くみ さん 中田 久美

初めまして、第三もみじ作業所・就労移行グループの中田久美です。現在二十五歳です。漢字検定三級の資格を持っています。クラリネットを頑張っています。よろしくお祈りします！

### 輝け! New Face

初めまして。10月よりお世話になっている持田と申します。この仕事に就く時ある人に「利用者との信頼関係ができれば、技術の未熟な介護者の先生へと利用者本人がなってくれますよ」と言われました。なるほど…。私自身、学ばせていただくことも多く、相互交流を図ることによって共に成長していければいいな。



もちだ さえこ さん 持田さえ子

### 後援会コーナー

2014年度後援会費を納入頂いている、個人・団体の皆様 (敬称略)

- 井藤久仁子
- 田村 和之
- 関口 弘
- 佐々木信江
- 岩見 正俊
- 栗田 朱美
- 山口美恵子
- 川口谷哲雄・幸子
- 湯尻マリ子
- 野津 訓子・伸哉
- 井上 輝昭
- 中原美保子
- 政兼 桂子
- 湯谷 和香
- 川口 珠美
- 中村ヤスオ



(2014年8月1日~11月15日)

### 新しいトラックが来たー!



回収も大勢で行けるよ

このたび、日本財団より助成金をいただき「6人乗り2トトラック」を購入することが出来ました。第1第2もみじ作業所リサイクルグループが行っている「資源回収」(契約しているマンションから新聞紙、段ボール、アルミ缶を回収しています)にて主に活用させていただきます。いままでのトラックでは仲間が2名しか乗れず、回収量の多い所では負担が大きかったのですが、これからはたくさんの仲間と一緒に協力して頑張ります!

### またまた快挙! ひろしまS-1サミットあげせん最優秀賞受賞!

11月23日カープファン感謝デー内で開催された「ひろしまS-1サミット」においてもみじの『あげせん』が最優秀賞を受賞しました! 昨年は『あまだれ』が優秀賞を受賞し、2年連続の受賞となりました。当日は、1時間半で券が売りきれほど大盛況でした。

この受賞を励みにますますおいしいせんべいを作っていきたいと思ひます。

